



Créée en 1963, l'école nationale des sous-officiers d'active (ENSOA) est la « maison mère » des sous-officiers de l'armée de Terre. À ce jour, elle a formé plus de 130 000 élèves et accueille plus de 5 000 élèves et stagiaires par an. Depuis 2009, elle assure l'intégralité de la formation générale et de perfectionnement des sous-officiers dont l'armée de Terre a besoin. L'ENSOA est une école de commandement qui forme des futurs chefs, s'affirmant ainsi comme une incontournable étape dans le parcours professionnel du sous-officier et le point de passage obligé de la majorité de l'encadrement de l'armée de Terre.

Sa devise « S'élever par l'effort » est mis en exergue par son chant Jeune Chef, fièrement repris par l'ensemble des promotions à l'issue de leur formation.

Jeune chef

I

Le clairon nous réveille, le canon nous appelle
le fracas des combats nous ensorcelle
ainsi chantait l'ancien vibrant au souvenir
de l'épopée que tous admire

II

De ses charges épiques, ses combats héroïques
il rappelait la furie fantastique.
Il faudra comme lui, brandissant nos drapeaux,
un jour sans lui mener la troupe d'assaut

III

L'école te formera dans un creusé d'acier
mais toi seul trouvera l'esprit guerrier,
le souffle de la gloire, l'ivresse de la victoire
pour te jeter au choc d'un bloc

IV

tu dois dans la mitraille devenir la muraille
fièrement dressé contre les invasions
et creuser tes sillons dans les noirs tourbillons
mourir s'il faut pour la patrie meurtrie